

SUSCRIPCIONES

PAGO ADELANTADO
Huelva, un mes, 1'50 ptas.—Regiones andaluza y extremeña, trimestre, 6.—Fuera trimestre, 7.—Extranjero, y Ultramar, año, 40.

25 ejemplares, 75 céntimos

DIRECTOR: DON TOMÁS BERNÁRDEZ

EL ALCANCE

Diario popular, político y de información

La correspondencia administrativa debe dirigirse al

Administrador de EL ALCANCE

Se suscribe en la Administración, Bocas, 2 y por medio de sus agentes y correspondientes.

Número suelto 5 cts.; atrasado 25

ADMINISTRADOR: D. FERNANDO ROMERO

El Alcance

es el periódico de mayor circulación de Huelva

HOTEL UNIVERSAL

DE GRACIA DIAZ DE INIGUEZ HUELVA

Se ha trasladado desde la calle Mendez Nuñez a la de Monasterio, número 56.

Cuadros vivos

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Estudio del natural

Madrid 24 de Agosto de 1895
Entre la gente maleante, existan diversos ejemplares de *timos*: se tira por el procedimiento de los *cartuchos*, del *entierro* de la *carta* y otros *ti*, cuya nomenclatura abarca todo un registro en las oficinas de vigilancia de gobierno civil de Madrid. Hay también quien *tima* en política y en este mundo de ilustración y de modernismos se utilizan otros procedimientos menos arriesgados aunque sí más positivos, por que hay quien *tima* a público con un discurso-plagio y esto le sirve como nota brillante en su hoja de servicios; hay quien *tima* a los incautos, sacan loles dinero por favores que no se hacen ni se intentan, y de seguir narrarlo, pienso y temo encontrarme con que en la santa humanidad, todos sus actos constituyen un *timo* y que unos y otros nos engañamos en nuestra comunes y diarias exhibiciones en este teatro de caricaturas permanentes.

El registro se ha enriquecido hoy con un nuevo ejemplar, si en efecto el *suceso*, ha tenido desenvolvimiento tal y como se refiere en los centros oficiales. El *timo* por el procedimiento de la *revolución*, se ha descubierto en las últimas supuestas algaradas, en la aparente agitación de los espíritus revolucionarios, invisible como el aire y falsa como el brillante americano, por que la agitación, el movimiento, la conspiración, todo esto ha costado *ochenta mil duros!*...

Dicen esto, pero yo me resisto a creerlo, por la candidez que representa el hecho y por ser la víctima un laborante filibustero. Dicen que aquella respetable suma, se distribuyó entre varios agentes revolucionarios, de esos que se ven en la *acera* y en los días de elecciones conduciendo gente a votar á duro por *persona* y también dudo que sea exacta esta versión. Dicen que el laborante *tima* al verse descubierto en sus planes, ha puesto pies en la fuga, y por último se dice, que los comprometidos se han denunciado á sí mismos para evitar complicaciones. Se necesita verlo para creerlo, lo de Santo Tomás; por que ni creo que los laborantes se encuentren tan sobrados de dinero, que vengán de intento á Valencia y Madrid á dejarse entre las zarzas del *timo* nada menos que *ochenta mil pesos oro*; hay que fijarse bien *¡joro!*....

Lo que sigo creyendo es, que todo esto es un tejido de fábulas, propias para entretener á la gente desocupada; un avance para acreditar su existencia algún que otro personaje de menor cuantía, ó quien sabe si algún hervor de la sangre que no llegó á las deseadas tensiones. Y digo esto, por que en efecto, de Madrid han desaparecido algunos de aquellos individuos, pero no juzgo como un dato para apreciar la exactitud y la necesidad de las precauciones tomadas, aquello del *landeau* y el haber sido detenidas personas desconocidas en política,

lo que indudablemente da color de actualidad á la novedad.

Y con esta última palabra puede considerarse terminado el *conflicto*, y dominada la *intentiona* revolucionaria. KAS-TEL-FERD.

Diario cómico

¡QUÉ BONITO!

Ya se han hecho que circulen con profusión asombrosa los modestos cartelillos que la excelencia pregonan de los festejos que Huelva dedica á la su Patrona. ¡Qué de fuegos de artificio, de cucañas y otras cosas para embaucar á los chicos y hacer de los grandes mofa! Vamos, ni en Torrelodones ni en Aljaraque, ni en Coria, hay quien, en punto á festejos, compita, ó mejor, compota con estos hombres de empuje de cuya cabeza hermosa, con el seso en abundancia —aunque en contrario la zorra piense, según Samaniego— salieron tan portentosas maravillas como en breve, admirarán las personas que nuestra ciudad visitan y aquí viven y aquí gozan. Al amanecer, diana, por las tardes, portentosas cucañas de mar y tierra y acaso alguna en la atmósfera, carreras de velocípedos si se encuentra quien las corra; regatas, si hay quien las haga y un sinnúmero de cosas que se harán, si Dios lo quiere. Todas las noches vistosa iluminación y bailes, después de esto, alguna *mona* que no figura en carteles por si algún que otro se enoja y luego... á esperar el año que viene y siga la broma. Quién no se muera de gusto al ver como á su Patrona esteja Huelva este año, que vuelva cuando le coja de mal humor y repita... o no vuelvo... ¡antes me ahorcan!

FERNANDO ROMERO.

LO DE CUBA

Ataques á los trenes

El *Criterio Popular*, de Remedios, de Julio último, leemos: desde el medio día del domingo corrió rumor de que una partida insurrecta apareció por Rojas, á distancia una legua de Ciudad y otra por Resbosa, á tres kilómetros de la misma. En versiones, la de Rojas se componía parte de la de Perico Díaz, los Rato Bolaños, y la de Resbosa se ignoraba la capitaneada, haciéndose ascende ciento veinte á ciento treinta hombres, todas unidas entre infantería y caería.

Emingo, según se cuenta, entró una vez fracciones de esa partida en el polito de Rojas, desprovisto de fuerzas, andose casi todas las existencias del edificio del Sr. Alvarez, habiéndole más roto los aparatos del teléfono del ferrocarril y cortado los hilos de y el teléfono de la Guardia civil.

Tiros al tren

Enarde de ayer, al entrar el tren desciente de pasajeros de Placetas, de vía esha, en la segunda ó tercera curva de trece continuadas que existen en Torrelodones, advirtiendo el maquinista las piedras colocadas en la línea, sin darse por ello, pasó con la mayor velocidad, sin descarrilar; mas

momentos después le hicieron una descarga á dicho tren desde el bosque, dando por resultado la ruptura del alijo y la contusión sufrida por un pasajero, á quien le tocó en una pierna una bala, que taladró el carro de tercera en que venía.

A la horda de salvajes que tan escandaloso hecho realizó no les movió la conciencia que en dicho tren venían niños, ancianos, mujeres y hombres indefensos.

Ocurrencia en vía ancha

Previendo el señor administrador de los ferrocarriles que podía suceder lo propio que al de vía estrecha, al tren general procedente de la Habana, envió hacia Camajuani una máquina exploradora, una hora antes de la llegada de éste, y notando el maquinista al llegar al kilómetro 13 que algunos carriles estaban muy flojos, abrió las válvulas de la locomotora y pasó con gran velocidad, no sin habersele hecho desde la manigua una descarga.

El tren general de viajeros y la máquina exploradora se detuvieron en Taguayabón hasta las ocho de la mañana de hoy que han llegado á la estación de esta ciudad.

Reina la mayor indignación en el vecindario por los hechos vandálicos que quedan enumerados.

No parece sino que los espíritus malignos se han apoderado de los que contra la voluntad de un país civilizado quieren imponerle la guerra salvaje de que son palmarias muestras los hechos que llevamos relatados.

El reparador de la línea telegráfica del tramo de esta ciudad á Taguayabón fué detenido por los insurrectos ayer hasta las ocho de la noche, según se nos dice, hora en que lo dejaron en libertad, prohibiéndole ocuparse de su misión con amenazas.

Las líneas telegráficas, tanto del Estado como de los ferrocarriles, estuvieron cortadas hasta la madrugada de hoy entre esta ciudad y Camajuani.

La autoridad militar envió fuerzas al amanecer del día de hoy en un tren, acompañando á los reparadores de la línea, habiendo quedado esta arreglada, así como el telégrafo y el teléfono de la guardia civil, y descendiendo el tren general de viajeros y máquina exploradora, expresadas anteriormente, á las ocho de la mañana de hoy.

La partida insurrecta tuvo á bien, á lo que parece, no esperar las fuerzas, retirándose, según se cree, por la dirección del rastro que dejaron, hacia la loma de la Puntilla, distante algunos kilómetros del lugar del desperfecto de la línea.

Esas correrías de los merodeadores de bajo vuelo que han tomado como teatro de sus fechorías las cercanías de esta ciudad, favorecidos por la casi impenetrable montaña del Seborucal, cesarán tan pronto como en Rojas, Taguayabón y Jiraguayabo, se sitúen destacamentos suficientes á evitar los criminales propósitos de los merodeadores expresados.

Las expediciones filibusteras

De una interesante carta de Nueva York, que publica un diario cubano, corramos los siguientes párrafos:

«Nuestro Ministro en Washington está haciendo muy activas gestiones cerca del Gobierno para evitar que en lo sucesivo los laborantes tengan el campo tan libre como hasta aquí. Esto no obstante, continuarán saliendo expediciones para esa isla, si no de los puertos de la Florida, de cualquier otro puerto del litoral, pues sería inocentada suponer que el crucero «Atlanta» el único buque que está en *acecho*, pudiese cubrir á la vez las costas de Maine á Galvestón.

Si las autoridades de Cuba no tienen medios para guardar bien las costas de la isla, entonces estarán á la merced de los laborantes, y la guerra podrá prolongarse porque aquéllos no han agotado todavía sus recursos y cuentan en este país con simpatías, porque constantemente y con maña artera desfiguran los hechos.

Durante todo lo que va de mes han organizado un *aexpedición* que, si no es-

tá ya en camino para Cuba, saldrá, según se dice, uno de estos días.

Dícese que el plan de los insurrectos es atraer las tropas del Gobierno á un punto de la isla, encargándose de hacerlo los Maceos, mientras que Gomez se concentrará en otro punto distante para facilitar y proteger el desembarco de la presente expedición, que va capitaneada por cinco cabecillas de la guerra anterior y dirigida por el titulado general Quesada. Lleva varios cañones Gatting y muchos pertrechos de guerra. Créese que la expedición se hará á la mar en sinnúmero de barcos pequeños, que se reunirán en punto determinado, donde les espera un vapor de 300 toneladas.

Los laborantes se ven privados temporalmente del vapor *Childs*, detenido en Cayo Hueso; y el cual, según se asegura, les pertenece; pero esto no es óbice para seguir adelante en su empresa descabellada de arruinar el comercio de esa isla, sin tener sombra de posibilidad de éxito.

Continuamente están circulando noticias falsas, cuando no es el general Lachambre que ha sido prisionero, es el general Martínez Campos que ha sido herido y muerto, sin contar que los rebeldes derrotan nuestras tropas á diario.

Cierta parte de la prensa pone fé en esas paparruchas, y está engañando á la opinión pública con editoriales de reñumbrón en que se calumnia y vilipendia á los españoles.

De cuando en cuando Maceo y Gomez mandan comunicados de sus *grandes hechos de armas* y del próximo advenimiento al poder de los *patriotas*. ¡Para tragarlas, este pueblo!

Los farmacéuticos militares

Mañana 27 se verificará en la sección cuarta del ministerio de la Guerra un sorteo para cubrir diez plazas de farmacéuticos militares, necesarias para las atenciones del servicio sanitario en la isla de Cuba.

La sección de farmacia del cuerpo de sanidad militar contará, una vez llevado á cabo este sorteo, con 34 individuos, de los 111 que forman su escalafón general, destinado en aquella Antilla, y entre ellos con un subinspector de primera (asimilado á coronel) de los tres que figuran en su escala, un subinspector de segunda de los tres hoy en activo y ocho farmacéuticos mayores de los veinte con que en total cuenta; es decir, el tercio casi de su personal, que prestará durante la guerra los valiosos servicios que le son propios con el celo y actividad que siempre ha demostrado.

Y además de este personalísimo tributo á las exigencias de la campaña, esa sección que tan alto ha sabido poner el nombre del servicio sanitario de nuestro ejército, viene, desde el principio de aquella y con un personal reducidísimo, surtiendo los hospitales de la isla de Cuba de todos los medicamentos y efectos de curación que desde allí se han pedido en proporciones realmente increíbles y con ventajas para el servicio y para el Erario de aquella, que algún día podrán precisarse debidamente, pero que seguramente ascenderán á algunos millones, sin contar con los 24.000 paquetes de curación individual preparados en estos dos últimos meses por el Laboratorio Central con destino á las fuerzas expedicionarias, y sin abandonar por esto su servicio ordinario á los hospitales militares y de la armada, á los establecimientos penales y á los jefes y oficiales del ejército y la marina.

Hoy que con tanto desinterés como entusiasmo procuran las colectividades todas de nuestro ejército coadyuvar al mejor éxito y feliz terminación de la sangrienta campaña separatista, creemos no huelga consignar los anteriores datos, que revelan la incesante labor á que vienen dedicando sus esfuerzos los oficiales de sanidad militar.

Expedición de las fuerzas del primer cuerpo de ejército

Los cuatro batallones que de los regimientos sorteados en el primer cuerpo de ejército han de formar parte de la

segunda expedición con destino al ejército de Cuba saldrán en los días siguientes:

Mañana á las ocho de la mañana, se formará en Alcalá de Henares un tren especial, en el que embarcará el primer batallón del regimiento de Asturias, al mando del teniente coronel don José Moragas.

Dicho tren al llegar á Madrid embarcará material sanitario y de guerra y seguirá después hasta Cádiz.

El mismo día á las cinco de la tarde se formará en la estación del Mediodía un tren militar en el que marchará con dirección á Cádiz el primer batallón del regimiento de Canarias al mando del teniente coronel don Narciso Rich.

El día 28, también en la estación del Mediodía y á las ocho de la mañana, se organizará un tren militar que llevará á Cádiz el primer batallón del regimiento de León, el cual irá mandado por el teniente coronel don Cándido Macías.

Y por la tarde á las cinco saldrá de la misma estación otro tren militar, que llevará á Cádiz el primer batallón del regimiento infantería del Rey, cuyo teniente coronel es don Ramón Trinchant.

A las fuerzas expedicionarias las despedirán en la estación el ministro de la Guerra y el general Primo de Rivera, comandante en jefe del primer cuerpo de ejército.

Colaboración inédita

LAS VECINAS

(CUENTO INFANTIL)

Conozco dos hermosas pequeñas amiguitas de las mías.

Las tales pequeñas tienen sus casas de muñecas. En dos grandes cajones, uno al lado del otro, allí viven dos familias; cada una tiene fortuna, carácter, educación y costumbres diferentes.

Cada cual, entre los tales muñecos, es hijo de su padre y de su madre. En realidad los pobres monigotillos no son responsables, quedan comprendidos muy acertadamente entre los sujetos estudiados por los médicos alienistas.

Sin embargo, están libres además de esa—según los médicos parteros—ley de herencia.

Pero Juanita presta á sus muñecos la vivacidad, la inconstancia de su carácter... ella los trae, los lleva, los duerme, los toma y los deja conforme le place.

Mariquita da á sus muñecos pulcritud, formalidad, decoro dulce coquetaría y otras gracias que abrillantan el carácter de la niña.

Mirando á la casa de muñecas de Juanita, se vé desorden y lujo; una muñeca ha debido de empuñar briosamente el codo más de lo conveniente... está patas arriba y de un modo deshonesto... mostrando sus duras piernas de palo y su cuerpo de piel relleno de serrín.

La muñeca que hace de cocinera y el muñeco que desempeña el papel de amo de la casa... han peleado sin duda.

¡Y vaya usted á meterse en averiguar por qué motivos!

Lo cierto es que se hallan en el suelo y en posturas ridículas y grotescas.

No hay que decir que los muebles de la salita están desordenadamente colocados y rotos algunos, así como toda la cacería y los cacharros de la cocina están por enmedio.

El comedorcillo es un caos; un montón de trapos acá; otro de baratijas por allá; el aparador y la mesa de comer patas arriba... En cambio, la muñeca principal, la señora, está repulidísimamente adornada.

En la casa inmediata todo está en orden.

Maravilla detenerse á reconocer la pulcritud y el orden en que todo se halla.

Mariquita cuida de todo con extremo esmero.

¡Ah! pienso... Tal vez en estos juguetes se revela ya el porvenir de las dos niñas... ¿Cuál será el más sonriente?

Fingiendo la voz como para indicar

que sus muñecas hablan, oigo de pronto hablar á Mariquita y á Juanita fingiendo un diálogo de vecindad.

Juanita se ha apoderado de la muñeca que hacía de cocinera y que poco antes estaba patas arriba en la cocina.

Mariquita de la muñeca que en su ordenadísima casita hace de camarera.

—Antonia—grita la cocinera—¿vas á salir?

—Hola, Basiliisa. ¡No sé si me dejarán!

—Ya, ya; tienes unos amos tan niños y tan beatos...

—Hija, son preferibles á los tuyos, que siempre andan de jaleo y de jolgorio y fiestas... y tienen la casa patas arriba...

—Bueno, bueno; te he llamado para decirte que estoy desesperada y que el mejor día hago un disparate.

—Pues ¿qué te ocurre?

—Que iba á casarme con Pedro el sargento, y como lo mandan á Cuba... ya no puedo casarme, y estoy tan triste, tan triste que creo que voy á tomar una caja de fósforos y me voy á envenenar...

—¡Jesús, qué cosas, mujer!—dijo en su voz natural Mariquita á su hermana.

—Calla, tonta—replica Juanita—ahora se iba esa y mi criada se queda muy triste... y se asoma al balcón... y ¡zas! se tira de cabeza...

Juanita, en efecto, arroja desde lo alto del balcón su muñeca al suelo... y la cabeza de ésta se hizo mil pedazos...

—Antonio... Antonio... Por Dios—exclamó lleno de espanto—no permitas que tu hija lea ni periódicos, ni novelas, ni vea dramas... Me espanta contemplar sus juegos—le dije al padre.

—Ah, ¿por eso? No te alarmes... tal vez sea más terrible el carácter grave, la sencillez, la dulzura y la sensibilidad de Mariquita. Al fin Juanita hace eso porque todo lo toma á juego: María vive en serio, felizmente, espero en Dios que su santa misericordia no habrá de desampararlas.

¡Oh, verdaderamente es imponente detenerse á estudiar el juego de los niños!

JOSÉ ZAHONERO.

22 Agosto de 1895.

(Prohibida la reproducción).

La Alhambra

De nuestro estimado colega *El Defensor de Granada* copiamos el siguiente artículo, á cuyo sentido y letra nos asociamos, deseosos de que se ponga pronto y eficaz remedio á los males y peligros de que se hace eco el referido diario:

«El mágico palacio de Alhambra, que al mismo tiempo que una maravilla portentosa de la civilización árabe es una muestra de la incuria que domina á nuestros desdichados gobiernos, en cuanto afecta á los verdaderos intereses del país, ocupa actualmente la atención de varios ilustrados colegas de la corte, que piden se atienda con mayor cuidado que hasta aquí se ha hecho, á la conservación de ese glorioso monumento, único en el mundo.

Tiene, pues, actualidad la cuestión, y aunque muy á la ligera, por la limitación del espacio de que podemos disponer, nos ocuparemos de ella, bajo un punto de vista nuevo, y verdaderamente interesante.

No solo debe reclamar la atención pública el palacio árabe, sino también, y muy principalmente, el magnífico bosque que lo rodea y constituye una maravilla de la Naturaleza, digna rival de la grandiosa fábrica mora; en tales términos, que si el bosque llega á desaparecer, desaparecerá el mayor encanto de la Alhambra. Por desgracia, de día en día van perdiendo su frondosidad aquellos álamos seculares, y en el año presente, una plaga de insectos ha invadido las hojas de tal manera, que la bóveda de ramaje es cada día más clara, y todo hace temer que en breve solo quedarán del bosque los troncos áridos, escuetos y quebrantados.

La causa principal de la debilidad de los árboles de la Alhambra, es la escasa profundidad del suelo propio para el arraigo de ellos, pues la roca viva se encuentra á un metro de la superficie; tiene por consiguiente poca nutrición y poco jugo, éstellega difícilmente á la hoja, que por tal circunstancia queda en condiciones á propósito para que en ellas se desarrollen plagas.

Tanto una cosa como otra pueden evitarse con la colocación de cañerías de

hierro para utilizar el agua de la acequia de Santa Ana, que corre á un nivel elevadísimo y que daría la presión más que suficiente para regar por elevación el bosque; con lo que se conseguirían dos cosas importantísimas: facilitar á la hoja la frescura que hoy con el riego solo de pié le falta y derribar los millares de gusanos que actualmente destruyen la arboleda.

No paran aquí las inmensas ventajas que habrá de reportar á la Alhambra esa reforma que indicamos y que es cada día más urgente. Uno de los riesgos más terribles para el palacio árabe es el incendio. Asusta pensar lo que hubiera ocurrido en el último, el 15 de Septiembre de 1890, si el fuego se hubiera propagado del patio de la Alberca al de los Leones: todo el alcázar hubiera quedado convertido en cenizas, pues sabido es que las pasaderas de comunicación entre ambos departamentos son muy estrechas y resulta absolutamente imposible pasar de uno á otro lado las bombas ni ningún otro elemento apropiado para combatir con ventaja esta clase de siniestros.

Haciéndose una conveniente distribución de aguas con la presión que se necesita, en cada sala del palacio podría colocarse una manga de incendios, y ser éstos combatidos directa y eficazmente en el mismo lugar donde se originasen por un solo empleado, que manejando la manga podría extinguir al iniciar se, cualquier siniestro.

Por último, otra causa de ruina para el alcázar es la humedad que producen las cañerías de barro que distribuyen el agua. Así se explica que la hermosa sala del Baño, restaurada por el inolvidable don Rafael Contreras, se encuentre hoy totalmente descolorida, y que haya sido preciso quitar los primorosos azulejos de la sala de Abencerrajes, que se estaba cayendo también por causa de la humedad.

La colocación de esa tubería de hierro, con la que se evitarían tantos peligros, obteniéndose tan señaladas ventajas, no excedería quizás de 12.000 duros, cantidad insignificante, si se tiene en cuenta la extraordinaria valía de ese mágico palacio y esos deliciosos bosques.

Toda la obra se reduce á una ligera desviación de la acequia de Santa Ana y á la colocación de la tubería, pues no hay necesidad de construir depósito, por ser aprovechable el gran albercón del Negro, próximo á Generalife, con la altura más que necesaria y en bastante buen estado de conservación.

Llamamos, pues, la atención del ministerio de Fomento y de los dignísimos colegas de Madrid, sobre estas indicaciones, que si son seguidas, creemos habrán de producir excelente resultado para la conservación de la Alhambra.»

Información local

Ayer estuvo en esta capital nuestro amigo el rico cosechero de Moguer don Rafael Balado.

También estuvo en Huelva el Administrador de consumos de La Palma, don Domingo Ercilla.

Victima del vómito negro, ha fallecido en la Isla de Cuba, el teniente de caballería don Fernando Oleón, hijo del que durante muchos años fué digno presidente de esta Audiencia provincial.

Enviamos á su familia nuestro más sentido pésame por el dolor que le embarga en estos momentos.

Los que defraudan

Ayer han sido decomisadas en la plaza de Abastos por faltas de peso, las especies siguientes, á los vendedores que á continuación se expresan:

- A Manuel Lérica, un kilo de carne con 50 gramos menos.
- Al mismo, medio id. de id. con 30 gramos id.
- A José Molina, medio id. de id. con 30 gramos id.
- A José Romero, medio id. de id. con 70 gramos id.
- A Mercedes Pérez, medio id. de pescado con 50 gramos id.
- A la misma, medio id. de id. con 50 gramos id.
- A Juan Lérica, tres cuarto id. de carne con 20 gramos id.
- A Manuel Valladares, medio id. de pescado con 150 gramos id.
- Al mismo, medio id. de id. con 50 gramos id.

- A Juan Cazorla, medio id. de id. con 20 gramos id.
 - A José Quintero, medio id. de id. con 50 gramos id.
 - A Francisco Mora, medio id. de idem con 50 gramos id.
 - Al mismo, medio id. de id. con 40 gramos id.
 - A Juan Antonio Ortiz, uno y medio id. de id. con 50 gramos id.
 - A Francisco Pena, medio id. de idem con 20 gramos id.
 - A Cármen Valladares, medio id. de id. con 70 gramos id.
 - A José Rodríguez, medio id. de idem con 20 gramos id.
 - A Manuel Rodríguez, un cuarto idem de carne con 50 gramos id.
 - A Francisco Mora, medio id. de pescado con 20 gramos id.
 - A Isabel Marquez, medio id. de aramejas con 50 gramos id.
 - A Fernando Martín Arestoy, medio id. de carne con 50 gramos id.
 - A Manuel Rofa, de pan 13 hogazas.
 - A Pedro del Pozo, de id 28 id.
 - A José Brioso, de id 10 y media id.
 - A Ramón Ségura, de id. 22 y media idem.
 - A Manuel Pinto, de id. 4 y media idem.
- Cantidad decomisada: 5 y medio kilos de carne, 8 de de pescado, medio de almejas y 78 y media hogazas de pan, que fueron repartidos entre los pobres de la capital.

Ayer se ha debido celebrar fiestas en Nerva, en honor de su patrono San Bartolomé.

El edificio que para fábrica de cerveza se está construyendo en el inmediato pueblo de Gibraleón, nos aseguran estará terminado en los primeros días del próximo mes de Octubre, é inmediatamente comenzará la fabricación de dicha bebida.

Según hemos visto en el programa de festejos que el Ayuntamiento celebrará en los próximos días 7, 8, 9, 10 y 11 de Septiembre, el Club Onubense de regatas no figura como organizador de fiesta alguna.

Ignoramos las causas.

Varios distinguidos jóvenes de esta localidad, organizan la celebración de un *carroussel* que tendrá lugar en la plaza de toros.

Sabemos que en las carreras de velocipedos que se celebrarán el día 11 de Septiembre, tomarán parte varios ciclistas de esta capital.

Audiencia Provincial

Sala primera.—Señalamientos para el día 27 á las ocho de la mañana:

Juzgado de Huelva: procesado Manuel Román Guerrero, por lesiones; abogado, don José Velez; procurador, don Antonio de la Corte.

Del mismo Juzgado: procesado Rafael Fernandez Batista, por lesiones; abogados, don Francisco Zurita y don José Gomez Fabregat; procuradores, don Antonio de la Corte y don Enrique Gomez.

Las causas del Juzgado de Valverde, cuyas vistas se celebrarán en el próximo cuatrimestre son las siguientes:

Mes de Octubre.—Día 7. Contra José Nuñez Ponce por el delito de homicidio.

Día 8. Manuel Fernandez Romero por el mismo delito.

Día 9. Francisco Contreras Lozano y otros por robo.

Día 10. Sebastian Mora Peral por el mismo delito.

Día 11. Francisco Casillas Nieto por falsificación.

Nos dicen que mañana se reunirá la Junta de Obras del Puerto, para tratar de la variación del personal de explotación, porque la del facultativo tiene que ser aprobada por el ingeniero.

Las cédulas personales

El 9 del próximo Septiembre se celebrará el concurso para el arriendo de cédulas personales, simultáneamente en Madrid ante una junta central precitada por el ministro de Hacienda, en que se podrán admitir proposiciones para las 42 provincias en que ha de arrendarse el impuesto, y en provincias ante juntas presididas por los delegados de Hacienda, en que solo se podrá arrendar la co-

branza de las cédulas en cada provincia. El término de este arriendo será el de dos años con objeto de que concluya al tiempo que los que subsisten.

Las condiciones de arriendo que se establecen en el decreto exigen que el arrendatario sea español, que el importe de la recaudación se ingrese por trimestres adelantados, el día 5 del primer mes, y que á los ayuntamientos se les pague el importe de su recargo inmediatamente que se recaude, sin más deducción que la del 3-40 por 100 como premio de cobranza.

El pago de los trimestres vencidos al adjudicarse la recaudación se hará dentro de los treinta días siguientes á la aprobación de la escritura de fianza.

El tipo del arriendo, ó sea la cantidad que por él ha de percibir el Tesoro, en la provincia de Huelva es el de 157.811'28 pesetas.

Ha sido nombrado Juez Municipal suplente de Aljaraque, nuestro amigo don Pedro Orta y Toronjo.

Es casi seguro que la compañía de ópera que actúa en nuestro coliseo abrirá un nuevo abono.

Nos felicitamos de ello.

En la Casa de socorro fué ayer curado Miguel Baez Torralba de una herida en el labio superior, ocasionado por un anzuelo.

Además se asistieron en cura pública á 29 individuos.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestros queridos amigos D. José Toronjo Rebollo, Juez Municipal y Alcalde, respectivamente, de la villa de Aljaraque.

Esta noche han llegado á Huelva nuestros muy queridos amigos los señores D. Lázaro Fernandez y D. Javier Molina.

Seccion comercial

MERCADO DE LONDRES

(Telegrama)

Londres 22 de Agosto de 1895

Cobre, Barra Chile.	Lbs.	46 17
Cáscara ordinaria.		=
Estañol del Estrecho.		64 76
inglés. Barritas.		67 50
Lingotes.		60 00
Plomo español.		10 17
Antimonio.		32 0
Hierro escocés. Watrants.		= 40
á tres meses.		= 44
Acciones de Rio-Tinto.		18 00
Tharsis.		5 0
Deuda española 4 0/0 Extr.		64 3
Plata onza.		80 8
Hematita.		42

Tomás Morrisson y C

SERVICIO TELEGRÁFICO DE LOS

Sres. Bernard y Compaa

JUAN DE MENA, 3, MADRID

Telegramas: Bernardo-Madrid REPRESENTANTEN NÅSTÅRA FÖR ALLA KLASSER OCH OPERÅTIONER PÅ SÅTILLÅT

D. Manuel Carbonell, corredor de corc

33, SEVILLA, 33

Cambios

Bolsa dia 23 Agosto 1895

MADRID

4 por 100 interior fin corriente	69
» Contado.	69
4 por 100 exterior contado.	70
Acciones Banco España.	38
4 por 100 amortizable contado	40
Acciones Compañía Tabacos.	11
Cuba de 1886.	100
» de 1890.	90
Cheque sobre París.	50
Cheque sobre Londres.	96

PARIS

3 por 100 exterior español.	53
5 por 100 renta francesa.	27
4 por 100 italiano.	60
Turco (1 por 100).	50
F. C. Zaragoza.	
Nortes.	
Portugués (1 por 100)	68
Banco Otomano.	
Rio-Tinto.	
De Beers (diamantes)	
Robinson oro.	
Ferreira id.	
Simmer etc. Jack id.	
Randfontein id.	
Langlaagte id.	
Goldfields.	
Transval id.	
Durban.	

CARCEL

Existencia de presos el día de ayer: Existencia anterior, Altas, 7.— Suman 155.—Bajas, 00

OBRAS DEL PUERTO

Día 23 de Agosto de 1895

Carga.—Mineral piritá hierro, 846.150 kilos.—Cereales, 180.000.—Carga general, 9.600.—Vino 277.200, Lana 00.000.—Descauga.—Carga general, 000.000.—Carbón mineral, 00.000.—Lingotes 00.000.—Bocoyes vacíos, 00.000.—Cemento, 00.000.

MATADERO

Reses sacrificadas en el día de ayer: Vacas 4. Añojos 0. Bueyes 0. Terneros 00. Ovejas 85. Novillos 0. Carneros 00. Birregos 00. Reprobadas, 0 vaca.

Se vende

Una magnífica estantería y todos los enseres propios para un establecimiento de bebidas. En la calle Bocas num. 2 dan razón y recios.—Huelva.

CERVECERIA DE VIENA

(Sita en los bajos del Gobierno civil)

En este establecimiento se expenden magnífico café y excelentes bebidas de todas clases, sala de billar y otras distracciones

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

omociliada en Barcelona, Ancha, número, 64

Cual de garantía: 1.000.000 pesetas

Capitales asegurados por la compañía hasta

de Diciembre 1894. Pesetas 39.517.238'29. Si-

estros pagados hasta igual fecha, 4.103.914'58.

En todas las provincias tiene esta compañía

pañola Delegaciones y personal para fomentar

seguro sobre la vida, que tan útil es á las fa-

milia. Delegado en la provincia, Sr. D. Atana-

jo Ramirez. Inspector de las provincias de Ba-

jaez, Huelva y Cáceres, Sr. D. Manuel Mac-

ubinspector en Badajoz, Sr. D. Miguel Pimen-

el. Agentes, D. José María Aguilar, y D. Sebas-

tián Vieira.

CAFÉ COLÓN

SITUADO EN EL PASEO DEL MUELLE

En este acreditado establecimiento, que fué

de la propiedad de don Francisco Garcia Andu-

na, y hoy de la del conocido comerciante don

del Santamaría, se expende diariamente riquí-

simo café, exquisitos mantecados y cerveza

fría á 30 céntimos la copa, refrescos de todas

clases y cenas baratasísimas.

Representante exclusivo de la fábrica de HIE-

LA INGLESA.

Máquinas de coser de ocasion

De mano y punto de cadeneta á tres duros; de mano doble pespunte, desde cinco duros; de pié, fabricación alemana, desde seis duros; id. de pié, de la Compañía «Singer», desde ocho duros en adelante grandes, industriales y de braga, para sastres y zapateros, á quince duros.

GARANTIA POR UN AÑO

Se compran á buen precio velocipedos, bicicletas y triciclos usados.

HuñezPalomo y Compañía, Huelva

MECANICO

Se solicitan comisionados en los pueblos de esta provincia y la de Badajoz.

CARLOS GUERVOS

PROFESOR PIANISTA

Da lecciones á domicilio y en su propia casa.

Se afinan pianos.

Dirigirse á la

CARRETERA ODIEL

FRENTE AL INSTITUTO

Desde Cartaya

Sr. Director de EL ALCANCE.

Muy señor mío: Muéveme á dirigirle la presente el deseo de relatarle lo que aquí ocurre con respecto á baños, á fin de que si algún día tiene á bien ocuparse de este asunto en su ilustrado periódico lo pueda hacer con verdadero y exacto conocimiento.

Hace quince ó veinte años que era muy raro el vecino de la sierra de esta provincia que se acordaba de la existencia del rio que aquí llamamos de «Las Piedras», á cuyas puras y frescas aguas pudiera recurrir con el fin de mitigar los ardores del estio.

Pero como lo que en una época acontecete se modifica ó transforma en otra posterior á consecuencia de sucesos no previstos, sucede que la adulteración que han sufrido las aguas de los ríos Tinto, Odiel y Guadiana, con la mezcla de aguas cobrizas que han concluido con la pesca y el marisco, que en alguno de estos rios era abundante, ha hecho á muchos presentir que habiendo sido para aquellos nociva semejante adulteración, las aguas que les mataron no pueden ser provechosas para la salud.

Generalizada esta creencia, en la que abundan personas de superior ilustración, ha dado por resultado que disminuya la afluencia de bañistas en los mencionados rios, mientras que aumenta en este de «Las Piedras» en creciente progresión.

Gran número de personas, atraídas por la pureza y excelente temperatura de estas aguas, visitamos durante la temporada veraniega, y en la actual la colonia de bañistas puede decirse que es considerable y goza en ésta de las mayores comodidades, pues además de tener vivienda y alimentación á precios sumamente reducidos, la proximidad al rio de las primeras hace cómodo el paseo.

La playa destinada á las señoras es muy limpia y espaciosa, con sus correspondientes divisiones para caballeros, y en ella no ha ocurrido hasta ahora abuso alguno que requiera corrección, ni es fácil que esto suceda, teniendo en cuenta la exquisita cultura de estos vecinos.

Para mayor comodidad de los bañistas, el señor Chavolé, de Gibraleón, ha establecido, por el módico precio de 25 céntimos ida y vuelta, un esmerado servicio de carruajes que conducen bañistas á otras playas no menos cómodas y poco distantes de ésta.

Entre las numerosas familias que en la actual temporada nos visitan, puedo citar la de don Juan García Orta, de esa, don Luis Jimenez, de Tharsis, y tantas otras cuya enumeración sería prolija.

Sin otra cosa por hoy, queda de usted afectísimo S. S. Q. B. S. M.

EL CORRESPONSAL.

Cartaya 24 Agosto de 1895.

Concurso musical EN FREGENAL DE LA SIERRA

El Ayuntamiento de dicha ciudad, con objeto de dar mayor animación y atractivo á la feria, que, como todos los años, ha de celebrarse en la misma durante los dias 21, 22, 23, 24 y 25 de Septiembre, ha acordado invitar á las bandas militares y civiles, para que concurren á un Certamen en el que se adjudicarán los siguientes premios á los que se dignen tomar parte en tan culta y civilizadora fiesta.

- 1.º Uno de mil pesetas.
- 2.º Uno de quinientas pesetas.

3.º Un diploma de honor.

Dicho certamen se dividirá en dos partes:

En la primera todas las bandas inscriptas tocarán como pieza obligada la *overtura de Poeta y Aldamo*, arreglo de la casa Romero, Capellanes, núm. 10, Madrid.

En la segunda parte cada banda ejecutará otra pieza de su libre elección.

El Certamen se verificará en la Plaza de Toros el día 24 á las tres en punto de la tarde.

Las bandas guardarán á la entrada del local donde se celebre el Certamen, y en la ejecución de las piezas, el lugar que le haya correspondido en el sorteo que al efecto se verifique á presencia de sus directores, debiendo partir en igual forma de la plaza del Ayuntamiento.

Condiciones generales

1.ª La ejecución de las obras objeto del Certamen, será juzgada por un jurado de los tres profesores, señores don Pedro Cortés y Gallardo, don León Mena y don Enrique Ruidiaz, el cual adjudicará los premios respectivos, sin que contra su decisión pueda entablarse recurso alguno. Caso de no reunirse los tres jurados designados, los que falten serán nombrados por el Sr. Presidente del Ayuntamiento.

2.ª El día 24 á las diez de su mañana, el jurado, hará el sorteo para la designación del lugar que ha de ocupar cada Banda.

3.ª El cargo de jurado será incompatible con el Director ó individuo de las Bandas que tomen parte en el Certamen.

4.ª El jurado se reserva el derecho de declarar desiertos los premios que rectamente juzgando crea no deben otorgarse. También podrá aumentar los premios de honor caso de juzgarlo conveniente.

5.ª Los Directores de las Bandas al solicitar tomar parte en el Concurso, manifestarán el número de individuos que la forman; detallarán también el número y clase de instrumentos de que se componen, así como dirán si usan ó no uniforme.

6.ª Las adhesiones se dirigirán al Sr. Alcalde Presidente de este Ayuntamiento antes del 15 de Septiembre.

7.ª La lectura del fallo del jurado

8.ª Todas las Bandas que resulten premiadas con premios metalicos ó de honor, quedan obligadas á recorrer las

tendrá lugar el 25 de Septiembre á las 12 del mismo en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento.

calles de la población en la forma que fije el Ayuntamiento, partiendo de la Plaza donde se halla establecido el mismo, y haciendo su regreso á dicho punto, en el que ejecutará cada una dos piezas de su repertorio.

9.ª Los gastos de viajes, etc., serán de cuenta de las respectivas Bandas, sin que el Ayuntamiento conceda subvención de cantidad alguna, efecto de su precaria situación financiera.

Teatro Colón

La segunda audición de *Sondambula* satisfizo más, si cabe, que la primera.

El público numerosísimo que llenaba todas las localidades, no cesó en toda la noche de aplaudir la bellísima partitura de Bellini, admirando de una parte las inspiradas notas del inmortal compositor, y de otra la esmerada interpretación que obtuvo por todas las partes encargadas de su ejecución.

La Saroglia, la Principi y el señor Tanci estuvieron á una altura prodigiosa, conquistando laureles imperecederos.

En el primero y segundo acto las ovaciones se repitieron hasta el extremo de alzarse el telón infinidad de veces.

La Saroglia, la Principi, Tanci y Petrucci dejarán en este público gratísimos recuerdos, que difícilmente borrará el tiempo.

Los coros y la orquesta contribuyeron no poco á la más perfecta unidad del conjunto.

En fin y para terminar, nuestra enhorabuena á los citados artistas, que son acreedores á todo género de felicitaciones.

AGENCIA ALMODOBAR

(SERVICIO EXCLUSIVO DE "EL ALCANCE")

EL TEMPORAL.—DETENCIONES.—TROPAS A CUBA.

(A las 4:50 de la anterior madrugada recibimos el siguiente telegrama).

Madrid 24, 10 n.

A las cinco de la tarde ha comenzado á descargar sobre esta una horrosa tempestad que duró más de tres horas.

Estamos incommunicados con toda España, y, por lo tanto, creo inútil telegrafiar.

Han sido presos los autores del atropello á los periodistas de Valladolid.

En Septiembre y Octubre próximos se organizará una nueva expedición de 25,000 hombres que marcharán en Noviembre para Cuba.

Desde San Sebastián

DE TODO UN POCO

San Sebastián 25, 3 t.

Ha llegado el rey de Servia, habiéndose quedado en Biarritz la reina Natalia.

En la estación le esperaba el Duque Sotomayor, por encargo de la Reina.

El Rey viaja de incógnito.

A las tres de la tarde subirá á Palacio; luego irá á los toros y al anochechar regresará á Biarritz.

Se ha concedido la llave de gentil-hombre á D. Juan O'Donnell, primogénito del Duque de Tetuán.

—Se ha suspendido la sentencia dictada contra los individuos del ejército condenados á penas perpétuas, destinados á Cuba.

EMBARQUE DE TROPAS

Madrid 25, 10-30 n.

En Barcelona, Santander y Cádiz se han efectuado los embarques de tropas para Cuba reinando gran entusiasmo.

En Cádiz dijose una solemne misa de campaña en la que pronunció el Obispo una elocuente y sentidísima plática.

CONTRA LOS ROTSCCHILD

Madrid 25, 10-30 n.

Telegrafian de París que al abrir el jefe de la casa Rotschild una carta que iba dirigida al dueño, hizo esta explosión vaciándole el ojo derecho y magullándole una mano.

El explosivo que contenía era de fulminante de mercurio y estaba colocado entre cartulina.

Reina en París gran indignación contra este salvaje atentado.

El Sr. Rotschild se encuentra ausente.

TOROS EN MADRID

Madrid 25, 10:10 n.

Los toros de Mazzantini, han resultado bueyes.

Gavira mal.

Villita bien, especialmente en el segundo, al que dió una estocada hasta la taza intentando recibir.

CÁNOVAS Y ROMERO

Madrid 25, 10:30 n.

Un diputado conservador recién llegado de Santa Agueda dice, que Cánovas llamó á Romero Robledo para advertirle los peligros que pueden acarrear las reformas de la magistratura y el notariado, si éstas se hacen sin pensar antes todo su alcance.

NUEVAS DE CUBA.—LA HUELGA DE ALCOY

Madrid 26, 12:25 madrugada (Urgente)

Martinez Campos continúa en Santa Clara, ha telegrafiado diciendo que conceptúa innecesario el envío de nuevos refuerzos.

Un telegrama oficial que se ha recibido de Alcoy dice, que se ha terminado por completo la huelga.

SECCION RECREATIVA

CASOS Y COSAS

—¿Qué carrera sigue su hijo de usted?

—La de las armas.

—¿Le tiene usted en alguna escuela militar?

—No, señor; le tengo en Albacete de aprendiz en una fábrica de cuchillos y navajas.

**

En el juzgado municipal.

El juez á una señora que presenta quejas:

—¿Dice usted que este individuo la ha pegado, la ha tirado al suelo y la ha pateado?

—Sí, señor.

—¿Es usted parienta?

—Soy su suegra.

El juez, señalando á la puerta:

—Entonces, ¿de qué se queja usted?

CHARADA

Prima consonante lo mismo segunda, prima con tercera en mi barba apunta, segunda con prima es del griego frase, y atado á mi todo estoy, tiempo hace.

Imp. de LA CRÓNICA.—Bocas. 2.

Jamaica, á un mariquero atado sobre dos cadáveres de negras, y abanlonado en alta mar sobre una jaula de gallinas.

—Eso es espantoso, dijo Wil.

—Recogemos á aquel miserable, y nos hace saber que un infame pirata, á cuya tripulación había pertenecido él por más señas; que el infame pirata, digo, por castigar una infracción de sus órdenes, le había hecho arrojar al mar, y que el tal corsario iba con rumbo á la Jamaica... Nuestro pobre comandante, digno y valiente joven, hace tomar el mismo derrotero... Sobre las cuatro de la madrugada... se descubrieron dos velas á bordo... eran el bergantín y la goleta que mandaba aquel malhechor. Al rayar el día no nos hallábamos de ellos más que á dos tiros de cañón. Entonces... ¿qué vimos? la goleta arbolada con mástiles de increíble altura, cinglando viento en popa... pero con una celeridad de que no se puede formar idea... y dejándose el bergantín al paio. No había que titubear; era preciso escoger entre los dos. Hizo el comandante que nos quedáramos á la altura del bergantín, á fin de tripularse para continuar dando caza á la goleta. Nos acercamos á tiro de fusil, y se enviaron cuarenta hombres al mando del teniente, para posesionarse del buque, que no se rebullía más que un pez muerto. Abordan y suben todos á cubierta; cuatro hombres tan sólo quedaron en la chalupa: llegado el te-

niente al pasamano, dividió su gente en dos bandas, y oyendo gritos en el entrepuente, mandó á la primera que bajase á él por la escotilla pequeña: en vano trataron de verificarlo; estaba echado el cerrojo por dentro. Un joven guardiamarino gritó: Teniente, la escotilla mayor está entreabierta.

—Pues bien, levantada, dijo el oficial. Inclínose el pobre niño, tiró de la pesada tabla... ¡Ay! caballero... dijo el doctor, poniéndose descolorido...

—¿Quién?... qué sucedió? dijo el buenó de Wil.

—¿Qué? dejose oír una espantosa detonación, y en el momento nos hallamos cubiertos de fragmentos, llamas y tizonas; el puente de la fragata, sembrado de cadáveres, de astillas y vergas; nuestro haupres y nuestro tajamar se partieron, y nuestro bizarro y joven comandante quedó aplastado por una enorme viga lanzada al aire por la explosión del bergantín.

—¡Dios del cielo!... ¿con que era un brulote?

—¡Ay! sí, un brulote que aquel infame negrero había dejado allí confiando en que á beneficio de tan infernal invención tendría ocasión de escapar. No se engañaba el monstruo; tuvimos cincuenta heridos, treinta y cinco muertos, sin contar á nuestro joven comandante... un oficial tan distinguido. En fin, el miserable pirata escapó; fuimos á Puerto Rico, de donde por fortuna, no distábamos, y ve-



LIBRO QUINTO

CAPITULO PRIMERO

La fiesta.

¡Verturoso Theodrick!... ¡dichosa Jenny! he aquí por fin el día de las bodas con tanta impaciencia deseado... No bajes tus hermosos ojos... Jenny... deja que brille en ellos toda la felicidad que gozas; esa expresión radiosa hace tan venturoso á tu amante!... retirado en un obscuro rincón de los inmensos salones del buen Wil, no aparta de tí su mirada.

¡Si supieras como se dilata su corazón, que fruición siente al ver los homenajes que te cercan y el influjo que tu belleza y tu dulzura ejercen sobre esa muchedumbre siempre envidiosa ó injusta!

Dice entre sí: «Mi porvenir está fijado para siempre! es una larga continuidad de días apacibles y risueños.

«Ella y yo» en estas dos palabras se reasume mi vida; en verdad que soy venturoso en demasía».

Y sus ojos se bañaban en lágrimas contemplandola con amor y reconocimiento.

Ahora bien, aquella impresión dulce y llena de encantos fué correspondida... porque en el mismo instante puso Jenny en el sus grandes y hermosos ojos, también humedecidos...

Pero una tercera mirada. ahorquillándose, si así puede decirse, se compartía entre los dos novios.

Era la de Atar-Gull.

Colocado en el alfeizar de una ventana, sin dejar de activar el servicio que prestaban los negros, conservaba siempre en su boca aquella sonrisa estereotipada que ya os es conocida; miraba á Theodrick y á Jenny con ademán gozoso.

COLEGIO DE SANTA ISABEL
INCORPORADO
AL INSTITUTO PROVINCIAL

Primera enseñanza de párvulos, elemental y superior.
Segunda enseñanza; preparación para carreras especiales.
Enseñanza de adorno y recreo.
Pídanse catálogos.

Puerto, 35, Huelva
Justo Fernández Izquierdo
SACRAMENTO, 2.—MADRID

Dentición infalible
Lo saben las madres: ningún niño muere en la época de la dentición. Elixir de Fernández Izquierdo. Caja, 8 pesetas. Se remite por 14 reales.

Galenturas intermitentes
Se curan con las Píldoras febrífugas infalibles de Fernández Izquierdo. Caja, 6 pesetas para fiebres rebeldes, y 8 pesetas para fiebres benignas. Por 2 reales más se remiten. Para evitar falsificaciones e imitaciones que nada curan, todas nuestras cajas de DENTICIÓN y PÍLDORAS llevan una contraseña especial: «La letra y marca son en relieve.» Desechar las que no tengan esta contraseña.
CALLE DEL SACRAMENTO, NÚM. 2, BOTICA
MADRID

Tónico-genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad espermatorrea y esterilidad.
Cuentan 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean.
Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.
Doctor Morales. Carretas 39
Madrid



I. JIMÉNEZ Y C^{IA}
HUELVA MOGUER
Competencia con las mejores marcas extranjeras absoluta pureza y elaboración esmerada.
Pídanse en Hoteles, Cafés, tiendas de licores y ultramarinos.
Se conceden representaciones y depósitos en provincias.

LA GADITANA

Excelente cerveza Pilsener
Precios: Doceena de botellas, 6 pesetas; media, 3, devolviendo los cascos.
Representante para Huelva y su provincia:
SALVADOR MORA
García-Fernández, 2, Huelva

Salón de Peluquería y Perfumería

La Sra. Vinda de Pariente tiene el honor de hacer saber al distinguido público onubense que ha abierto de nuevo su antiguo y acreditado Salón de Peluquería y Perfumería, en el mismo local que ocupó antes, en la esquina de las calles Palacio y Monasterio.
En él encontrarán cuantos lo favorezcan, el esmerado servicio que ha distinguido siempre á esta casa.

PRECIOS

Afeitar	0,25	Singeing	0,25
Cortar el pelo	0,25	Cepillar la cabeza	0,10
Champoo	0,25	Lavar la cabeza á las señoras	2,00

LA JEREZANA

DESPACHO DE VINOS DE LOS SRES. HERRÁN Y C^{IA}
COSECHEROS Y ALMACENISTAS DE JEREZ
8, Palacio, 8, Huelva

Vinos embotellados

Solera india	botella	9'00	«Dos Palmas»	botella	2'25
«Don Manuel, 1840»	«	8'00	Amontillado fino	«	1'75
«Tres Cortados»	«	7'00	Jerez pasto	«	1'25
«Dos Cortados»	«	6'00	Manzanilla superior	«	2,50
«Fino Macabudo»	«	3'50	Manzanilla fina	«	1,50
Amontillado olroso	«	2'25			

NOTA.—Estos vinos se expenden con una rebaja de 25 céntimos en cada botella que se consume en el propio establecimiento.
Se recomiendan por su pureza y graduación alcohólica debida exclusivamente á las condiciones especiales de los mostos y su excelente sabor
PALACIO, 8, HUELVA

EL INDUSTRIAL ESPAÑOL

(CONCEPCION, 7, HUELVA)
SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA DE CALZADO DE

FRANCISCO CHICO GANGA

SIERPES, 38, SEVILLA

En este Establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos hasta el día, y siendo uno de los principales de España, encontrarán todos los que lo visiten un elegante y variado surtido en todo lo perteneciente al ramo de zapatería. Tratándose de un industrial de tanto crédito, no solo en esta población, sino en toda España, de una manufactura que está reconocida como la más perfecta que se fabrica en el país son excusados todos los elogios, bastando consignar el favor que le dispensa el público.

Gran Hotel del Nuevo Mundo

CÁSTOR CALLEJO

CALLES SAGASTA, 56 y 58, y ZAFRA, 2 y 4
HUELVA

Esta acreditada Fonda, la primera de la Capital y su provincia, dispone de magníficas habitaciones con vistas á la calle y amuebladas con verdadero gusto.
Elegante servicio, comida servida á la lista con abundancia y buena condimentación.
Así se explica que sea la más favorecida por el público, á pesar de no llevar más que seis meses de existencia.
Grandes comodidades para la temporada de verano.

SAGASTA, 56 y 58 y ZAFRA, 2 y 4

MECHERO AUER

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO
LUZ LA MÁS HERMOSA Y ECONOMICA

El mechero AUER (privilegiado) que, en tan poco tiempo, ha conseguido en el alumbrado un sitio preferente, se compone de un quemador Bunsen, encima del cual se encuentra suspendido por una tira de níquel un manguito compuesto de una solución de óxido terroso calcinado; es este manguito que, bajo la acción del calor producido por el gas, viene á ser incandescente.
Las principales ventajas del mechero AUER son las siguientes:

1.º Se instala en reemplazo de cualquier mechero de gas, con un pequeño suplemento que solo cuesta 0'50 de pesetas.

- 2.º No produce calor.
- 3.º La luz, completamente fija, no desnaturaliza los colores y no cansa la vista.
- 4.º Operando por completo la combustión del gas, no despiden humo, pudiendo destruir los dorados y corromper la atmósfera.
- 5.º Su poder luminoso es tal, que á luz igual su consumo de gas es cinco veces menor que los aparatos ordinarios, lo que permite aumentar el alumbrado haciendo al mismo tiempo una economía de consideración; es decir, con igual número de luces se hace esta más intensa y clara con un 50 por 100 de economía.

PRECIOS DE VENTA

MECHERO N.º 1.—Consumo de 70 á 80 litros cada hora.—Poder luminoso 4 carcelas 15 Pesetas.
MECHERO N.º 2.—Consumo de 105 á 115 litros cada hora.—Poder luminoso 6 carcelas 17'50
MANGUITOS DE RECAMBIO vendidos al domicilio del representante
Núm. 1 pesetas 3'25
Núm. 2 pesetas 3'50

La Sociedad no hace el reemplazo de los manguitos más que sobre los mecheros de su fabricación
Representante con depósito en Huelva. D. Pio Gutiérrez, calle Bocas, núm. 29

PASTILLAS BONAL

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reunen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la estrigente y antipútrida de los compuestos bóricos y eliminadora del clorato sódico. Son, pues, de utilidad incontestable en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

Nota.—Tenemos preparadas pastillas de cocaína y menthol. De cocaína, cocaína y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid: Farmacia del Doctor Bonald, Nuñez de Arce 17, antes Gorguera.

CAFÉ DE LA CAMPANA

Este acreditado establecimiento, que cuenta muchos años de existencia, viéndose siempre extraordinariamente favorecido en vista del inmejorable café y excelentes bebidas que en él se expenden, ha vuelto á abrirse al público á cargo de nuevo dueño, que ofrece correspondiente á las distinciones de sus favorecedores, sin omitir ni gastos ni sacrificios conducentes á sostener el buen crédito de que viene precedido, subsanando al mismo tiempo cualquier falta que se le indique.
Se garantiza el mayor esmero y agrado en el servicio.
CAFÉ Á 0'20 PESETAS LA TAZA

SAGASTA, 48

Relojería Española

Palacio, 5.—Huelva.

Composiciones de toda clase de relojes, incluso los de Torre, con perfección y economía. Se empapanan relojes como traídos de Francia. Se hacen y componen toda clase de alhajas.

Se doran y platan todos los metales al fuego y al galvanismo.
Los trabajos de esta casa se garantizan por un año.

Huerto en venta

De cabida de seis fanegas; tiene árboles frutales y tres pozos de abundante agua dulce; situado en el camino de la Morana, á poco más de un kilómetro del casco de esta ciudad.
Darán razón en la administración de este periódico.

¿Quién pasando por Huelva NO VISITA EL PASAJE DE ZAFRA

HAY RESTAURANT

A LOS COSECHEROS DE VINOS

D. Manuel Chaves Montiel, comisionista y consignatario en esta plaza, compra grandes y pequeñas partidas de vino para exportarlos.

Diríjanse á él los que deseen vender sus cosechas.

Calle Carretera Odiel, núm. 155

FERNANDO SUAREZ

Consignatario de la Compañía Sevillana de Vapores con salida fija de Huelva todos los jueves (as 5 de la mañana, y negociante por cuenta propia de granos y caldos.

ODIEL, 35, HUELVA

BAZAR DE MUEBLES

DE TODAS CLASES

BERNARDO COTO

Concepcion, 5, Huelva

Camas de hierro y madera.—Lampistería, objetos de fantasía.—Gran surtido en sillería.—Artículos para viaje y otros varios.—Colchones y catres metálicos de todas clases.
Es el que más surtido tiene y que en mejores condiciones vende por hacer todas sus compras á con ado.

CASA DE PRÉSTAMOS

Méndez Núñez, 30, Huelva

Dinero sobre toda clase de objetos

Las personas honradas y activas que deseen dedicarse á la venta de este periódico, pueden solicitarlo del Administrador.

ANTONIO LLORCA

Gran Bazar de Ropas hechas

Ternos hechos desde 12'50 pesetas!
Magnífico surtido en lanas de toda clase de dibujos, jergas y toda clase de géneros.
Ternos hechos á medida de buenas lanas ó jergas, desde 17 pesetas!
400 CAPAS con vueltas de seda ó astracán desde 25 pesetas!
Especialidad en capas y ternos á medida. Se hacen en 24 horas.

Se cortan ternos, no siendo el género de esta casa, á 6 reales.
Se cortan ternos, siendo el género de esta casa, ¡gratis!

RASCON, 4, HUELVA



El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estados caquécticos en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pinar, 6, Barcelona, y principales de España.

—¡Oh! decía él en su interior: ¡cuán satisfechos están ahí, cuán ricos, hermosos y llenos de juventud!... y su padre... también él es feliz con su dicha... ¡un padre... para ese blanco es un tierno amigo, un hombre que le da oro y una joven linda... una rica posesión y muchos esclavos.

¡Para mí... un padre, es un cadáver colgado de la horca! Para ellos la vida son instantes que corren con rapidez, porque cuentan el tiempo, no por horas, sino por placeres. Para mí, la vida es una esclavitud, el trabajo y los golpes. ¡Oh! pero yo tengo una felicidad; y es el tener esos brillantes destinos en mi mano de esclavo, en la punta de mi cuchillo! es el poder decir para mí: «En este instante, si se me autoja, convierto en ataud ese lecho nupcial, en huérfana á esa joven, en viudo á ese mancebo, y en llanto esas risas. ¡Mi felicidad! ¡oh! mi felicidad consiste en decir para mí: «Y esto llegará un día! ¡por mí solo esta familia será exterminada! y sin embargo, el último de ella me apretará la mano, diciendo: honrado y digno servidor, yo te bendigo.»

Y continuaba en su benévola é interesante mirada, tanto, que encontrándola Theodrick y Jenny fija en ellos, se dijeron con una ojeada: ¡Apreciable Atar-Gull!... ¡ese sí que es un esclavo seguro y adicto!

—Vamos, vamos, perezoso, dijo el buen Wil, tirando al negro blandamente de la oreja: por allí anda el ser-

vicio descuidado... bien se deja ver que tú no estás...

Atar-Gull desapareció con viveza, y obedeció con admirable actividad... Todos los colonos de la Jamaica parecían haberse citado en la vasta y cómoda casa del padre de Jenny, que apenas podía contener aquel sinnúmero de visitantes. En medio de la gran galería, iluminada por mil bujías, negros adornados con ricos atavíos, ofrecían alternativamente las ananas y sandías, las largas bananas, el aguacate ó manteca vegetal, la guayaba, el zapote, la acerola y una porción de frutas cristalizadas en azúcar y piedra brillante que chispeaban como diamantes, y luego dos maestras mulatas circularon anchas tazas de ponche, de ron y aguardiente de cañas, que se servía en menudas rajadas de margallón saturadas con azúcar y vainilla.

Allí se oprimían, se tropezaban gentiles criollas de ojos negros y brillantes, risueñas, flexibles y ligeras como las hijas de Granada; en su alegre sonreír, en el provocador abandono de su atavío, se reconocía á las morenas jamaicas. Echadas unas en amacas de mil colores que pendían del techado, se balanceaban muellemente, y tocando rápidas el suelo con sus lindos piecitos, agitaban riendo las abigarradas plumas de sus abanicos. Otras, reunidas en un grupo, se hacían esas gozosas confianzas femeniles, y prorrumpían en risitas dulces

y frescas, un tanto comprimidas en presencia de los papás. Y luego, si un atrevido joven se aproximaba á aquel halagüeño grupo de rostros vivaces, de blancos hombres, de cabellos perfumados, de gasas, de cintas y flores... todo se dispersaba, desaparecía, huyendo como una bandada de tortolillas á la aproximación de un milano. Y el bueno de Wil y su esposa iban y venían, recibiendo las felicitaciones de todos con cordialidad y franqueza, embriagados como se hallaban en la felicidad de su hija.

—Vuestra fiesta está encantadora, querido Wil, le dijo el colono Beuffry (el hombre que hacía ahorcar á sus negros por 1,500 francos); más permitid que os presente á mister Pleytón teniente comandante de la fragata «El Cambrián», que acaba de anclar en nuestra rada; á Mr. Peel, facultativo del mismo buque, y á Mr. Delly comisario de á bordo.

—Señores, sed muy bien venidos; vuestra presencia no puede menos de serme infinitamente agradable.

Los recién presentados formaban parte de la plana mayor de la fragata que Bruiart había intentado volar por medio de la pobre Catalina convertida en brulote. Después de algunos cumplimientos, dirigiéndose el colono al comisario, cuya vocecilla y aire afeminado le inspiraban más confianza, le dijo:

—Perdonad, caballero, la indiscreción; pero, mi corresponsal de Ports-

mouth me ha anunciado que uno de los oficiales más distinguidos de nuestra marina, sir Edwards Burnett, mandaba «El Cambrián»... ¿no le veremos hoy?

—¡Ay de mí, caballero! dijo el joven perdiendo su color; os suplico... por piedad... hablemos de otra cosa... ved... cuán agitado estoy, sólo con pensar en aquel horrendo suceso.

Y en efecto, el pobre comisario temblaba de pies á cabeza.

—¡Ay Dios! siento caballero, respondió el colono, haberos suscitado penosos recuerdos. ¿Habrá ocurrido una desgracia á...?

—Por favor... no me habléis de eso... dijo el joven, escabulléndose entre la concurrencia...

—¡Demontrel! dijo entre sí Wil, esto me da que pensar... Veamos; será preciso interrogar á otro que sea menos nervioso; y divisó la cara llena y colorada del doctor Peel, que estaba hablando con Beuffry, con un vaso de ponche en una mano y una raja de margallón en la otra.

—¡Ah! caballero, contestó el Esculapio luego que se hizo cargo de la pregunta del colono: ¡ah! caballero; y desocupó el vaso entre un prolongado y ruidoso suspiro, se limpió la boca, y tomó del brazo á Wil. Esa es una historia horrorosa en extremo, añadió; escuchadla y os estremeceis...

Sabed que encontramos hará unos cinco meses, á cincuenta leguas de la